

かいたく

教会のない地域に教会を 割り入れ場に働き人を



2024年10月4日・5日 国内宣教カンファレンス

「信仰によって、彼は約束された地に他人のようにして住み、同じ約束とともに受け継ぐイサクやヤコブと天幕生活をしました。」（ヘブル人の手紙十一章九節）

アブラハムに約束されたものは、カナンの全土を永遠の所有として与えるというものです（創世記十七章八節）。いわば彼のものです。それにも関わらず、彼は自分の妻を葬るために一区画の土地を買ったに過ぎませんでした。我がものらしさをもう少し出しても良いのではと思うところですが、彼は心地よい暮らしを選びませんでした。聖書はその理由を「堅い基礎の上に建てられた都を待ち望んでいたから」と記しています（ヘブル十一章一〇節）。アブラハムにとって、地上は通過点でしかありません。ですから、そこを本拠地とはせず、旅人・寄留者として天幕生活に甘んじたのです。アブラハムをはじめ、私たちを含む「信仰の人」には、みな神の都が用意されています。それを現実のものとして魅力を感じるには、聖書に描かれている神の都の建設プランを、より深く知ることです。それは「神の救いのご計画」とも言い、決して変わることのないマスター・プランです。もし私たちが地上の何かに執着しているものがあるならば、神のご計画を知らないか、もしくはそれに對する信頼度合いが足りないからでしょう。それでも信仰生活は何とかなりますが、信仰の喜び（ヘブル十一章十三節）や都を待ち望むところの忍耐（イテサロニケ第一章三節）の質は変わります。今後イエスは上質の信仰を私たちに求めを来るでしょう。花婿イエスが花嫁である私たちを迎えて来られる日が近いからです。ですから婚礼に備えるために、神のマスター・プランを知りましょう。聖書にはそれが貫かれていますから聖書を開くたびそれを意識して読んでみてください。

安手礼の恵み

小山聖書浸礼教会 副牧師:松本 修



9月16日に教会を上げて準備してまいりました按手礼式を主の恵みによって執り行うことができ、15名の先生方に按手の祈りをしていただく榮えに預かりました。主に深く感謝するとともに恵みを証し、主に栄光をお返しさせていただきたいと思います。



主の恵みの1つは、三澤隆男先生と佐藤一彦先生、お二人に接手の学びをしていただけたことです。最初、三澤先生にご指導を賜りました。私は高校卒業後すぐに神学校に入学しましたが、当時の校長が三澤先生でした。私は知識も経験も足りない未熟者で、三澤校長の言葉の重みも深みもよく分からない学生でした。そんな私が現場に出て主と教会とに仕えた24年を経て、今度は一対一で三澤先生から学ぶ機会が与られました。本当に贅沢なひとときでした。

先生は船橋教会を開拓された時の苦労や失敗などを飾らずに話してくださいました。その話しぶりはただの昔話ではなく、私がこれから伝道・牧会をしていく上で必要なことを教えようとするものでした。ご自分の経験から、聖書を忠実に語るとともに、人の言葉に耳を傾け(傾聴)、その気持ちを理解し寄り添うことの大切さを教えてくださいました。その上で、私の愚かな失敗や結婚の悩みにも傾聴し、気持ちを理解した上で私に気づきを与えてくださいました。この学びは机上の勉強ではなく実践のための学びであり、三澤先生に教えていただけて本当に幸せだと感じた瞬間でした。また、先生は今のキリスト教界の動きにも明るく、現在広まりつつある聖書解釈についての情報も教えてくださいました。ご高齢になられてもなおアンテナを広げ、学び続ける姿に牧師は一生学ぶべきことを教えられました。

幸いな学びも1年弱続き、もう何回かで学びが終わろうとしている時に、三澤先生が病に倒れられました。試練の中にある先生とご家族、柏の兄姉のために祈りつつ学びの再開を待ちましたが、状況が難しいという上で佐藤一彦先生が学びを引き継いでくださいました。佐藤先生はエネルギーッシュで、能先生の後を継ぎ、ウガンダで宣教師として働かれた先生で、また違う学びとなりました。先生の宣教スピリットを感じ、世代交代の体験を伺い、賜物にそった伝道も垣間見させていただきました。このように世代も、活躍された働き場も、タイプも違うお二人の先生方に教えていただけたことは望外の恵みでした。

もう1つの恵みは、式において4名の先生方が神のことばを私と教会とに語ってくださったことです。小山教会を開拓し、約47年間伝道・牧会された浜田先生は、長い時間をかけて世代交代のための準備をされてきました。先生の時代を見る目と企画力は素晴らしく、挨拶式も今後の私の働きや教会の成長のために有益な時となるようにと準備を進めてくださいました。そして、「長老たちによる挨拶を受けたとき、預言によって与えられた、あなたのうちにある賜物を軽んじてはいけません」(テモテ四章十四節)のみことばから、挨拶に来てくださる先生方に神のことばを語っていただくことを発案されました。テーマは「ポストモダンの時代における○○」で、○○には伝道、教育、献身、社会の関わりが入ります。共通の基準が失われた時代にあって、いかに伝道・教育してキリストの教会を建て上げていくのか、力強く語っていただきました。よく祈りこまれたメッセージは私の心に深く刻まれました。オファーを引き受け、勞してくださった先生方に感謝すると共に、すべてを導かれた主権者なる神の御名を褒め称えます。

これらの主から受けた恵みを無駄にすることなく、主の召しに応えて忠実に主と教会とに
仕えていきたいと願っています。

献金振込先（郵便振込）
00140・2・654375
J B B F 国内宣教委員会

じも勝利を得ることができるのです。同じ励ましを受け、キリストの足跡に従うものでありたいです。

第三の特徴・天の国籍を喜ぶ

(二十節前) 「しかし、私たちの国籍は天にあります。」パウロは「しかし」を効果的に用いて、ピリピの兄姉の国籍は、ピリピでもローマでもなく天にあることを強調しました。二つの市民権（国籍）を簡単に比較して見ましょう。まず、

第四の特徴…永遠の命を期待する

第四の特徴…永遠の命を期待する
(二十後半～二十一節) 「そこから主イエス・キリストが救い主として来られるのを、私たちは待ち望んでいます。」
パウロは獄中で待ち望んでいた希望をピリピの兄姉に伝えました。パウロ自身

第三章

第三章

卷之三

A group of approximately ten people of diverse ages and ethnicities are gathered in a church setting, seated in wooden pews. They are all singing with their mouths open, and some have their hands raised in a gesture of praise. The background shows the interior of a church with white walls and a simple cross on the ceiling.

第二の特徴：キリストを誇りとする

A photograph showing a group of people in what appears to be a classroom or lecture hall. In the foreground, a woman with short dark hair, wearing a pink shirt, is looking towards the right. Behind her, two other women are seated at desks; one is looking towards the camera while the other is looking down at her work. The room has wooden chairs and a whiteboard in the background.



八三

いつなのでしょうか。最後の特徴について学びましょう。

での時間よりもむしろ将来により豊かな

（一マ八章三九節）。二種類の市民権の違
いは明らかでした。ピリピの信徒たちは
この一節に大きな励ましを受けたことで
しょう。しかし、主からの励ましはそれ
だけではありませんでした。当時の人々
は靈肉二元論的世界觀に立っていました
ので、彼らの期待は地上のことだけでし
た。しかし天の国籍を持つ者には、地上
での時間よりもむしろ将来により豊かな

二ヶ四章十七節他
たちを引き離すことはできません

民は全世界のどこにいても主イエス様の權威により守られ、聖靈の導きと御言葉の教えにより靈的な生活が保証されていました。「どんな被造物も、私たちの主キリスト・イエスにある神の愛から、私たちを引き離すことはできません」（口

べき物を栄光とし、考えは地上のことだけ」だからです。パウロの涙は、かつてイエス様がエルサレムのために流された涙のようであり、十字架上でなされたイエス様のとりなしの祈りにも似た愛の表れでした。私たちもキリストの十字架を誇りとし、敵として歩む人々を憎むのではなく、涙を流して愛せるものに変えられたいです。

でしょうか。同じ原語が用いられていて
マタイ十章三七〇三八節を参考に考えて
みましょう。「私より父や母を愛する者
は、私にふさわしい者ではありません。
私よりも息子や娘を愛する者は、私にふ
さわしい者ではありません。自分の十字

最初は副詞「ただ」です。文頭に置くことで「それ以外にはない唯一の」というニュアンスを動詞に与えています。次は、動詞「生活しなさい」です。この動詞には「市民として生活しなさい」という意味の命令形で、この動詞の名詞形は三章二十節で「国籍」と訳されています。当時ローマ植民都市ピリピでは「ローマ市民にふさわしく生活しなさい」と推奨されていたので、パウロはここで同じ表現を用い、どちらの市民として生きるかを意識させています。最後は「キリストの福音にふさわしく」です。「キリストの福音」は第一コリント十五章三〇四節「キリストは、聖書に書いてあるとおりに、私たちの罪のために死なれたこと、また、葬られたこと、また聖書に書いてあるとおりに、三日目によみがえられたこと」です。では、この福音に「ふ



神の国の市民として生きる 四つの特徴

続いてピリピ書三章十七～二十一節から副題「神の国の市民として」生きる四つの特徴について学んでいきましょう。

第一の特徴：キリストに倣う者に倣う

(十七節) 「兄弟たち。私に倣うものとなつてください。また、あなたがたと同じように私たちを手本として歩んでいる人たちに、目を留めてください。」

パウロは、親しみをこめて「兄弟たち」と呼びかけ、信仰の試練にあつてはいるのはあなたがただけではないことを気づかせようと励ました。キリストの父生涯を模範にしたパウロ、更に彼らを模範に歩んでいた全ての兄姉に目を留め續

士台に、ピリピ書一章と三章から「今、福音にふさわしく生きるゝ神の市民として」というテーマが掲げられました。まずピリピ書一章二七節『ただキリストの福音にふさわしく生活しなさい』の三つの点に注目し、その意味を確認していきましょう。

最初は副詞「ただ」です。文頭に置くことで「それ以外にはない唯一のゝ」というニュアンスを動詞に与えていきます。

次は、動詞「生活しなさい」です。この

私にふさわしい者ではありません」。イエス様が教える「私にふさわしい者」とは「父や母、息子や娘、そして自分を愛するどんな愛よりもイエス様を深く愛しイエス様に従う人」を指します。ここから「福音にふさわしく生きる」とは「リストの福音を地上の何（ローマ市民権）よりも愛し、その恵みを喜んで生きる人」となります。

ピリピの兄姉は二つの市民権を持つものになりました。「小ローマ」と呼ばれ

たのです。
今年のテーマには「今」が加えられています。御言葉は時代を越え、私たちにも同じチャレンジをしています。私は、キリストの福音にふさわしく生きているでしょうか。日本で生きていくためには日本の文化や常識も大切です。しかし、それがキリストの福音にふさわしく生きることを躊躇させることがあるとしたら、信仰生活を見つめ直す必要があると思します。



2024年 国内宣教カンファレンス

今、福音にふさわしく生きる

～神の市民として～

周布聖書バプテスト教会 孫 武

ハレルヤバプテスト教会

高木 穂高

第二に、神学生の兄姉たちのお仕えする姿から教えられたことについてです。この二日間、神学生たちがあらゆる場面で懸命に奉仕される姿を目にしました。夕食に私たちは学

国内宣教カンファレンスの運営にご尽力頂いた先生方と、全てを守り導いてくださった主に感謝します。

ここで頂いた二つの恵みを証しさせていただきます。

第一に、孫武先生によるメッセージについてです。メッセージの中で「福音は最も価値のあるものである」と語られる場面がありました。私はこれまで「福音にふさわしく生きる」ということはすなわち、節制や忍耐をすることである、というよう

な考えを持っていました。この世において信仰を堅く守つていくには、そこに節制や忍耐が求められることも確かにあります。しかし、福音が最も価値あるものであるのなら

「福音にふさわしく生きる」とは、第一義に「最も価値あるものを選び取る」生き方なのだと教えられました。私たちは死ぬときに何ひとつ持つて行くことはできません(詩篇四九篇十七節)。聖書は「天に宝を蓄えなさい」と教えています(マタイ六章二十節)。福音にふさわしく生きることはまさしく天に宝を積むことだと思います。私の心がいつでも、朽ちるものにではなく、朽ちないものに向かられるよう、主に祈り求めてい

カンファレンス参加者証し

2024国内宣教カンファレンス
今、福音にふさわしく生きる
~神の国の市民として~
説教者 孫 武 師(講布聖書バプテスト教会)

清水聖書バプテスト教会
奥村 夏葉

今年も国内宣教カンファレンスに参加する恵みに与れることを、心から主に感謝します。今回のカンファレンスでは「今、福音にふさわしく生きる」をテーマに、ピリピ三章十七～二十一節の御言葉を中心にメッセージをいただきました。

メッセージの中で、パウロがピリピ教会へ向けた思いを学ぶと共に、私自身は日本にいながら神の国の市民として生きているかと問われました。私は、人の目を気にしすぎてしまいやすく、周囲の人間に合わせすぎてしまい、日本人になりすぎて、状況や環境や相手によって自分を変えよう的な生き方をしているということが、いつもクリスチヤンとして、ただ一つの福音を伝えるという生き方を後回しにしてしまう自分の弱さを示されました。そして、マタイ十章三七～三八節より、イエス・キリストを愛する愛を超える愛は、主にふさわしくないことに気付かれ、自分が人生において日々何を愛し、大切にしているのかを見つめ直す機会をいただきました。

主は、パウロが涙ながらに滅びへと向かう人々のことを想い、祈り、福音を伝える姿を通して、人生にお

いて最も重要で、最も価値のあるものは、キリストの福音を宣べ伝えることであることを示してくださいました。そして、今、地上に生きながらも神の国の国籍を持つ者として生きる歩みに生かされている、この恵みと喜びに気付かされた者として、キリストを第一として生きたパウロに倣い、ただ一つの福音に共に生きるために与えられている兄姉と励まし合い、キリストの栄光のために、ただひたすらに天を見上げて歩む者



きたいです。
第二に、神学生の兄姉たちのお仕えする姿から教えられたことについてです。この二日間、神学生たちがあらゆる場面で懸命に奉仕される姿を目にしました。夕食に私たちは学

生たちが作って下さったカレーを頂きましたが、その食事の最中にも、ご自身の食事は後にして奉仕に励んでおられる彼らの献身的な姿勢に私は大いに心を打されました。きっと神学生たちのカレーは冷めてしまっていたことでしょう。ですが、そのようにして奉仕に向かう心を主はお喜びになり、大きな祝福をお与えくださいます。神学生の皆様のご奉仕に感謝するとのだと思います。私もまた、そのような姿勢で主にお仕えする者にえていただきたいと強く願います。神学生の皆様のご奉仕に感謝すると共に、その訓練と学びが大いに祝福されることをお祈りします。



豊橋ひかり聖書バプテスマ教会 エルワイン・ミンケ

現在、愛知県の豊橋ひかり聖書バプテスマ教会で、栗原睦牧師の下、妻のバナデットと共に奉仕しているエルワイン・ミンケ宣教師です。神様の素晴らしい恵みにより、私たちは10月4～5日、「福音にふさわしく生きる（神の国の市民として）」というテーマで行われたJBBF国内宣教カンファレンスに参加することができました。すべてを理解するのはとても難しいですが、私たちはとても楽しくメッセージを聞きました。私たちに理解と知恵を与えてくださった神様と通訳の栗原先生に感謝します。

また他の外国人宣教師たちとの交わりも素晴らしい時でした。日本語を理解することは大きな挑戦ですが私たちは皆、神の言葉そのものをよく理解することができました。それは神の恵みと奇跡によるものであります福音にふさわしい生き方をしたいという同じ心を持つていてからだと信じます。

また日本人牧師たちとも有意義な時間を過ごすことができました。私たちは彼らから多くのこと、この国でどのようにミニストリーをしていくかについて知恵を得ました。説教

者が「私たちはみな外国人であり、私たちの国籍は天にあるから、この地上での人生の目標は福音を広め、福音にふさわしい生活を送ることです」と言われたのを覚えています。素晴らしい経験をさせてくださいエス様が来られるのが遅ければ遅れどこのような経験ができるよう祈ります。またJBBF、国内宣教委員会、おいしい料理を作つてください、準備をしてくださった方々に感謝します。皆さんの愛の労苦は主にあつて無駄ではありません！あらためて、ありがとうございました。私たちは皆、福音にふさわしい人生を送りましょう！



札幌聖書バプテスマ教会 柘下 優

今回、秋のカンファレンスに参加して、孫師からの力強いメッセージに励まされ、主にある交わりをいただき、心から主に感謝しました。「今、福音にふさわしく生きる」というテーマでしたが、私は「私たちの国籍は天にあり」（ピリピ三章二十節）というみ言葉は、ただ天国への希望と理解していた所がありました。しかし、地上で生きながら、神の御國の市民として生きることは、母国はすでに天にあり、イエス様にあって生きる私は「地上に生きていながらすでに天国人である」という思いが強く与えられました。世の中で孤独や様々な不安に陥ることもありますが、救われた恵みを再認識しました。また、「福音はパッションだけではない」という言葉も印象に残りました。信仰は情熱が大切だと思っていましたが、ただ一時の思いだけではなく、福音に生きることは生涯にわたることであり、どんな状況の時でも一生涯かけて「福音に生き続ける」大きさを改めて学びました。説教後の分かち合いの時も恵まれて感謝でした。何十年ぶりに再会した先生、初めてお会いする神学生の姉妹たちと親しくお交わりさせて



頂き、それぞれの置かれた状況に悩みつつも、主に委ねながら歩まれている姉妹たちを通して、とても励まされました。神学校での夕食のカリスマもとても美味しく、陰のご奉仕にも感謝します。宿泊先のグレースキャンプ場では、夜でも谷井悟先生ご夫妻が笑顔で迎えてくださり温かいお風呂や美味しい朝食、花瓶に飾られた美しい花、庭の花も素晴らしく、「旅人をもてなす」（イテモテ五章十節）とはこういう事だと



主の御名を賛美いたします。

京都市から野田市に来て10年が経ちました。一般信徒として2年、伝道師として夫が招聘され、教会の2階に引っ越ししてから6年、その間、三澤隆男先生をはじめ、水野谷先生や外山先生、多くの近隣諸教会の先生方にいろいろと教えていただき、交わりをもつことができました。夫が2023年4月に野田聖書バプテスト教会の接手札を受け、副牧師となり、2024年4月に正式に牧師に就任いたしました。この場をお借りして、お祈りいただきました兄姉に感謝申し上げます。

そして今回長野の神学校で行われました「国内宣教カンファレンス2024」にも参加させていただく恵みに預かりました。テーマは「今、福音にふさわしく生きる」で、聖書箇所はピリピ一章二七節からメッセンジャーは孫先生でした。先生はこの御言葉を深く掘り下げて、ローマ帝国時代のピリピ市の街の背景やその市民の考え方や生活から福音にふさわしく生きるとはどういうことなのかということを、わかりやすく、丁寧に教えてくださいました。神の市民として生活するとはどのよ

うなことか、クリスチヤンとしての価値観はどこにあるのかという根本的な問題が、分っているようでわかつていなか、自分の信仰に目が覚まされた思いでした。

特にメッセージの第二集会で第一コリント一章四～八節の箇所から、熱心だけでは続かない。御言葉の知識による。というところは、自分の聖書知識の足りなさ、御言葉を深く掘り下げていないことに気づかされ信仰を新たにされました。わたしも還暦を過ぎ、これからどこまで聖書かはわかりませんが、主の導きに従つてひとつひとつの御言葉を丁寧に学んでいきたいと思います。

最後に今回のカンファレンスでは会場、交わり、食事などすべてのことに時間に余裕を持って設定されており、多くの先生と交わりを持たせていただき、同じような悩みや問題を共有し、祈り合うことができた

ヤルカレーを、来日された宣教師たちと美味しく楽しく頂き、夜は御代田グレースキャンプ場に宿泊し、そこで谷井先生ご夫妻ともお交わりすることは2日のプログラムに参加は出来なかつたのですが、1日目を振り返り不思議に思つたことがあります。それはいろいろな方々（神学生、宣教師牧師、様々なJBBF諸教会の兄弟姉妹など）と初対面だったにもかかわらず、このカンファレンスで私は感じるはずの「外もの」いわゆる「外国人」ということを全く感じなかつたことです。これは参加していた一人一人が、同じ神の家族で同じ思いを持つて福音に生かされているからだつたと思います。また、孫先生がメッセージで語つておられたもう一つのみことば、ピリピ三章二十節の「私たちの国籍は天にあります：」という同じ信仰で「神の國の市民として」過ごせていたからだと思います。

